

12852/11



**PARTIDO DEL TRABAJO  
DE ANDALUCIA**  
(Federación Andaluza del P. T. E.)

**COMITE CENTRAL**

IMAGEN, 1 - 2.º Izqda.  
Teléfono 21 86 24 - 63  
Sevilla - 1

EL PARTIDO Y LAS CENTRALES SINDICALES. LA SITUACION EN ANDALUCIA

Como señala el documento del Comité Ejecutivo Federal, la estrategia sindical del P. debe ir dirigida a socavar el bloque -- que hoy forman los sindicatos reformistas y aglutinar al importante contingente de trabajadores que están bajo su influencia -- en torno a la lucha contra los pactos sociales y por una salida justa a la crisis económica, impidiendo así que constituyan un factor de apoyo a los planes del gran capital.

No se trata, pues, de una táctica momentánea, o de una maniobra destinada exclusivamente a romper el aislamiento de la CSUT, sino de una política de alcance para toda la situación de crisis que nos permita abrir perspectivas de futuro al movimiento obrero de clase en España, y que a la vez vaya en el camino de cambiar la correlación de fuerzas en lo político, haciendo del P. una opción política de masas que recoja las necesidades y aspiraciones de los trabajadores y del movimiento obrero.

El panorama sindical en la región.

En Andalucía, CC.OO. y U.G.T. poseen una influencia mayoritaria, especialmente en la industria y los servicios, siendo el SAT el tercer sindicato que está extendido en mayor o menor grado por toda la región, y el único que supone un factor de oposición al reformismo con fuerza considerable en algunos sectores y zonas.

Avanzar hacia nuestros objetivos en Andalucía significa ante todo y fundamentalmente atraer a las bases de estos sindicatos -- hacia posiciones de clase en base a la lucha por objetivos concretos y justos. Las peores condiciones de vida que soportan los trabajadores andaluces, y que determina una posición más resuelta de las bases de estos sindicatos, la debilidad de UGT en algunas zonas (p.ej., Cádiz) y el peligro actual para ésta de verse amenazada a la vez por CC.OO. y por las maniobras sindicales del -- Gobierno, son factores que pueden favorecer la actuación del P. en este terreno. En todo caso, mantener una actitud permanente -- de demandar la unidad de acción a las bases de CC.OO. y UGT es un aspecto clave y decisivo para materializar en la práctica nuestra estrategia sindical.

...//...





...//...

Por otra parte, USO y SU poseen una influencia considerable en algunas zonas (Sevilla y Cádiz, Huelva), y en general han adoptado actitudes resueltas de oposición a los planes del gran capital. Sin embargo, han pecado a veces de esquematismo y falta de objetivos prácticos (SU), como de falta de coherencia interna (USO). Todo ello ha privado hasta ahora a los trabajadores andaluces de una alternativa suficientemente potente y eficaz, y es perfectamente perceptible cómo esto hace mella en la moral de los trabajadores y aumenta su confusión.

Pese a la relativa incidencia geográfica de estos sindicatos en Andalucía, hacer avanzar la colaboración entre los mismos y el SAT, puede suponer un cambio importante en la correlación de fuerzas en varias provincias y en el avance en ellas del movimiento práctico de masas contra los planes de los monopolios. Avanzando por ese camino, y en la defensa ~~xxxxxxxxxxxx~~ de un sindicalismo capaz de dar solución al problema regional, podemos ir construyendo una opción progresivamente útil y atrayente para los trabajadores que se ven decepcionados por las posiciones de CCOO y UGT.

En esta actividad, es un elemento fundamental la utilización de los delegados y comités de empresa, organismos unitarios y reconocidos por los trabajadores, pero a los que los sindicatos reformistas no tienen interés en hacer jugar ningún papel. Las experiencias prácticas en, por ejemplo, la lucha contra los expedientes de crisis (Metal de Granada, Cádiz, etc.) demuestran que éste puede ser un vehículo importante para forjar una alternativa sindical atractiva y elevar el grado de participación de los trabajadores.

El P. debe también proponerse como un objetivo importante el desarrollo de su propia influencia directa en el seno de estos sindicatos (USO, SU), cuyo vacío político es evidente, ante cuyos afiliados en Andalucía el P. puede aparecer como una opción política eficaz.

#### El papel del Partido.

El P. cuenta con una indudable influencia y prestigio en Andalucía. En algunas ocasiones, ha sido capaz de ganarse la simpatía de determinados sectores de trabajadores (del campo, construcción naval) con su presencia política directa en momentos importantes para ellos.

...//...



**PARTIDO DEL TRABAJO  
DE ANDALUCIA**  
(Federación Andaluza del P. T. E.)

**COMITE CENTRAL**

IMAGEN, 1 - 2.º Izqda.  
Teléfonos 21 88 24 - 83  
Sevilla - 1

(3)

...//...

No obstante, debemos abordar la tarea de actuar más ampliamente en este terreno, y hacer aparecer al P. ante los ojos de las masas trabajadoras como el gestor político de las soluciones a sus problemas más graves y el centro de referencia al que en definitiva se orienten los trabajadores para mejorar sus condiciones de vida y cambiar el estado de cosas actual.

Todo ello determina la necesidad de una intervención mucho más amplia y directa de los comités del P. en los problemas de trascendencia del movimiento obrero, contando con la ayuda y la información de las secretarías sindicales.

De otra parte, la complejidad de la situación aquí expuesta, la incidencia directa de factores netamente políticos en los problemas laborales, requiere el esfuerzo de todos los camaradas sindicalistas -- por lograr una visión más amplia de los problemas y una dirección -- orientada primordialmente por criterios políticos. En este sentido, es necesario que todos entendamos que el P. debe ser el centro de dirección que oriente nuestra actividad en el movimiento obrero.

Juan Valencia.